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El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria. 
 
Desarrollo de la Sesión. 
 
 
3.1 Aprobación Acta. 
 
El señor Presidente solicita al Honorable Concejo Municipal aprobación del Acta de la Septuagésima Quinta 
Sesión Ordinaria realizada el día 20 de julio de 2023.  
 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a  los señores Concejales.  
 
El Concejal señor Dedes manifiesta su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández manifiesta su abstención. 
 
El Concejal señor Carter, señor Sepúlveda, señor Olivares manifiestan su aprobación.  
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente aprueba e indica que se aprueba el Acta de la Septuagésima Quinta Sesión Ordinaria, 
realizada el día 20 de julio de 2023. 
 
 
3.2 Aprobación Subvención al CLUB GOBERNADORES BASQUETBOL COLBÚN. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar una subvención por única vez al CLUB 
GOBERNADORES BASQUETBOL COLBÚN, por un monto de $ 981.000.- (novecientos ochenta y un mil pesos) 
los que utilizarán en la adquisición de camisetas, materiales para entrenar y pago de inscripción de la liga 
de basquetbol, la cual comenzará prontamente en la Ciudad de Linares.  
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta estar muy contenta por la subvención para el Club Gobernadores 
Básquetbol Colbún y señala que todas las Organizaciones Deportivas contaran siempre con su apoyo. 
 
El Concejal señor Dedes consulta si la Organización tiene relación con la que preside el señor Lillo.  
 
El señor Presidente manifiesta que son diferentes clubes.  
 
El Concejal señor Olivares indica que está feliz de apoyar la subvención, ya que la Organización llevaba un 
tiempo solicitándola para poder mejorar su implementación deportiva, comenta que el participa como 
socio del Club Deportivo por lo tanto, considera que corresponde que se inhabilite de la votación, 
deseando el mejor de los éxitos a la Organización y esperando que pronto esté  disponible la Escuela Básica 
para retomar los entrenamientos. 
 
El Concejal señor Sepúlveda señala estar muy contento por la Organización y como sugerencia al señor 
Alcalde señala que esas subvenciones se podrían asegurar como la de los Clubes Deportivos anualmente, 
ya que de esa forma pueden tener la tranquilidad de que contaran con recursos para inscribirse en 
campeonatos y sentir el respaldo del Municipio en desarrollar esas actividades deportivas que tan bien le 
hacen a la comunidad.  
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El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Dedes, señor Hernández, señor Carter y señor Sepúlveda manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Olivares señala que por lo anteriormente expuesto, se inhabilita de votar.   
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación e indica que se da por aprobado el punto.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Presidente del Club Gobernadores Basquetbol Colbún. 
 
El señor Cristian Fernández Negrete, señala que ellos son una Organización que se inició  hace 5 años, 
comenzando con las primeras ligas, en San Clemente, Talca y Linares, tienen niños desde 5 años y entrenan 
los días miércoles y sábado en la Escuela Básica,  actualmente, son alrededor de 40 personas y agradece 
enormemente al Concejo Municipal por otorgar la subvención, manifiesta que espera representar de la 
mejor forma a la Comuna. 
 
3.3 Aprobación Adjudicación Licitación Pública denominada “CONCESIÓN DE ÁREAS VERDES EN 

POBLACIÓN BICENTENARIO”. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a  la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita acuerdo a Honorable Concejo Municipal para aprobar la adjudicación de la licitación pública 

denominada CONCESIÓN DE ÁREAS VERDES EN POBLACIÓN BICENTARIO, al Oferente Sra. ANGÉLICA 
PATRICIA PALMA RETAMAL, RUT N° 11.458.558-0, por un monto mensual de $ 3.600.000.- (tres millones 
seiscientos mil pesos), impuesto incluido, con una vigencia de 24 meses a partir del acta de entrega de 
terreno. 
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que no aprobará la licitación considerando que supera su periodo como 
Concejal de la Comuna. 
 
El señor Presidente manifiesta que la Ley en su articulo 65, letra j) indica que el  Alcalde puede presentar al 
Concejo licitaciones por 24 meses, ajeno a que supere el periodo alcaldicio.  
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Dedes, señor Hernández y señor Carter manifiestan su rechazo.  
 
El Concejal señor Sepúlveda manifiesta su abstención. 
 
El Concejal señor Olivares y señora Jeannette manifiestan su aprobación. 
 
El señor Presidente manifiesta su aprobación e indica que con 3 rechazos, 1 abstención y 3 aprobaciones 
no existe pronunciamiento. 
 
El Concejal señor Hernández indica que el punto estaría rechazado porque en su opinión necesita 4 votos 
de aprobación, los cuales no tiene.  
 
3.4 Aprobación Costos de Operación y Mantención proyecto “CONSTRUCCIÓN SISTEMA DE ILUMINACION 

CANCHA DE FUTBOL CLUB DEPORTIVO UNION COLBUN”. 
 

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
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El señor Secretario da lectura a la siguiente  solicitud: 
 
Se solicita al Honorable Concejo Municipal para aprobar los siguientes Costos de Operación y Mantención 
que genere el proyecto denominado CONSTRUCCIÓN SISTEMA DE ILUMINACION CANCHA DE FUTBOL CLUB 
DEPORTIVO UNION COLBUN, por un monto estimado de $ 3.600.000.- (tres millones seiscientos mil pesos) 
anuales, el cual se encuentra en proceso de postulación al Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento 
Comunal, Año 2023.  

 

Ítem Descripción Costo Anual  

1.  COSTO DE MANTENCIÓN  

1.1 Reposición Luminaria $ 1.400.000.- 

1.2 Mantención Generador $ 700.000.- 

2. COSTO DE OPERACIÓN  

2.1 Combustible $ 1.500.000.- 

 TOTAL $ 3.600.000.- 

 
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales.  
 
El Concejal señor Dedes comenta que hace poco viajó a la Comuna de Curepto junto a la Asociación de 
Fútbol y en la cancha donde estuvieron tienen el mismo sistema de iluminación y funciona muy bien, por 
tanto con gusto aprobará el punto.  
 
El señor Presidente indica que los Costos de Operación y Mantención ya se habían presentado al Concejo 
pero hubo observación es por ello se presentan nuevamente.  
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento de los señores Concejales.  
 
El Concejal señor Dedes, señor Hernández, señor Carter, señor Sepúlveda y señor Olivares manifiestan su 
aprobación.  
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente aprueba e indica que por unanimidad se da por aprobado el punto.  
 
3.5 Aprobación Costos de Operación y Mantención Proyecto “CONSTRUCCION SISTEMA DE ILUMINACION 

CANCHA DE FUTBOL CLUB DEPORTIVO SANTA ALICIA” 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita al Honorable Concejo Municipal para aprobar los siguientes Costos de Operación y Mantención 
que genere el proyecto denominado CONSTRUCCION SISTEMA DE ILUMINACION CANCHA DE FUTBOL CLUB 
DEPORTIVO SANTA ALICIA, por un monto estimado de $ 3.600.000.- (tres millones seiscientos mil pesos) 
anuales, el cual se encuentra en proceso de postulación al Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento 
Comunal, Año 2023.  

 

Ítem Descripción Costo Anual  

1.  COSTO DE MANTENCIÓN  

1.1 Reposición Luminaria $ 1.400.000.- 

1.2 Mantención Generador $ 700.000.- 

2. COSTO DE OPERACIÓN  

2.1 Combustible $ 1.500.000.- 
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 TOTAL $ 3.600.000.- 

 
El señor Presidente solicita  pronunciamiento a  los señores Concejales.  
 
El Concejal señor Dedes, señor Hernández, señor Carter, señor Sepúlveda y señor Olivares manifiestan su 
aprobación.  
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente aprueba e indica que por unanimidad se da por aprobado el punto.  

 
 
3.6 Aprobación Costos de Operación y Mantención Proyecto “CONSTRUCCION SISTEMA DE ILUMINACION 

CANCHA E INSTALACION ELECTRICA CAMARINES CLUB DEPORTIVO RARI, COMUNA DE COLBÚN” 
 

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a  la siguiente solicitud: 
 
Se solicita al Honorable Concejo Municipal para aprobar los siguientes Costos de Operación y Mantención 
que genere el proyecto denominado CONSTRUCCION SISTEMA DE ILUMINACION CANCHA E INSTALACION 
ELECTRICA CAMARINES CLUB DEPORTIVO RARI, COMUNA DE COLBÚN, por un monto estimado de $ 
4.100.000.- (cuatro millones cien mil pesos) anuales, el cual se encuentra en proceso de postulación al 
Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal, Año 2023.  

 

Ítem Descripción Costo Anual  

1.  COSTO DE MANTENCIÓN  

1.1 Energía Eléctrica Camarines $ 500.000.- 

1.2 Reposición Luminaria Cancha $ 1.400.000.- 

1.3 Mantención Generador $ 700.000.- 

2. COSTO DE OPERACIÓN  

2.1 Combustible $ 1.500.000.- 

 TOTAL $ 4.100.000.- 

 
 
El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales.  
 
El Concejal señor Dedes, señor Hernández, señor Carter, señor Sepúlveda y señor Olivares manifiestan su 
aprobación.  
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente aprueba e indica que por unanimidad se da por aprobado el punto.  

 
 
3.7 Entrega Balance de la Ejecución Presupuestaria Acumulado Municipal y de los Departamentos de Salud 

y Educación, Segundo Trimestre Año 2023 e Informe estado Pago de Cotizaciones Previsionales. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario haga entrega a cada uno de los señores Concejales del 
Balance de la Ejecución Presupuestaria Municipal y de los Departamentos de Salud y Educación, Segundo 
Trimestre año 2023 e Informe Estado de Pago Cotizaciones Previsionales.  
 
El señor Secretario hace entrega a los señores Concejales del documento señalado por el señor Presidente, 
preparado por el señor Director de Control, don Carlos Gómez Veas.  
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3.8 Varios. 

 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Dedes. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

❖ Señala que la Junta de Vecinos Los Aromos, le envió una carta donde solicitan una subvención por    
$ 1.500.000.- para adquirir mobiliario, solicita al señor Presidente tenga a bien incorporar la 
subvención solicitada, en la próxima sesión de Concejo.  

 
El señor Presidente informa  que se reunió con la Junta de Vecinos,  donde le manifestaron la necesidad de 
la subvención a lo que respondió que no existe inconveniente en colaborar con ellos. 
 

❖ Consulta cuando se entregarán ticket de gas y alimentos a los vecinos del sector San Dionisio Alto.  
 
El señor Presidente informa  que la próxima semana deberían estar realizando entregas en ese sector.  
 

❖ Consulta por el proyecto de mejoramiento de la sede social de la Población Don Francisco 2, ya que 
ese proyecto se arrastra desde la administración municipal anterior y tenían problema con la 
escritura del terreno.  

 
El señor Presidente informa  que SECPLA está  trabajando para concretar ese proyecto.  
 
El Concejal señor Dedes, agradece la palabra.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Hernández. 
 
El Concejal señor Hernández manifiesta que no tiene puntos varios. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Carter. 
 
El Concejal señor Carter manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

❖ Consulta cuando se entregarán las gift card de Pro Retención. 
❖ Solicita luminarias para los sectores de San Dionisio, Caracoles y Villa Valles de Colbún. 

 
El señor Presidente informa que llegaron los materiales eléctricos por lo que continuarán los trabajos en  
Maule Sur para seguir en San José Chico y Caracoles, que son sectores que no tienen luminarias y que 
respecto a las gift card,  durante la próxima semana se hará la entrega, ya que están las tarjetas.  
 
El Concejal señor Carter agradece la palabra. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Sepúlveda. 
 
El Concejal señor Sepúlveda manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

❖ Solicita se pueda crear un proyecto o realizar un mejoramiento para los juegos infantiles que están 
en la plazoleta del fondo de Villa Bicentenario, donde se encuentra la sede social, ya que los 
vecinos se lo han planteado en reiteradas ocasiones porque están en muy mal estado y es un lugar 
de esparcimiento y recreación para los niños y vecinos del sector.  

❖ Solicita señalética o un resalto para el sector de Maule Sur, donde está el cruce de la Iglesia 
Católica del sector El Llano ya que ésta muy peligroso. 

❖ Indica que realizo una reunión de Comisión de Educación con la finalidad de saber cómo se 
distribuyen los recursos para los Jardines VTF, donde la Encargada explicó como llegan los recursos 
y que tiene mucha relación con la asistencia de los niños, la que disminuye en el tiempo de invierno 
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a causa de las enfermedades, solicita se le entregue información de cuantos recursos se le han 
entregado a JUNJI con la finalidad de inyectar más recursos, en virtud de que existen muchos 
reclamos de los apoderados porque son ellos quienes deben comprar insumos para los niños y no 
es la idea porque se debe aportar a todos por igual, tanto pre básica, básica y educación media.  

❖ Recuerda sobre las solicitudes de subvenciones de las Organizaciones Comunitarias que están 
pendientes, como por ejemplo, la solicitud de la  Organización  Solidaria y Fundación Tremen.  

 
El Concejal señor Sepúlveda agradece la palabra. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Olivares. 
 
El Concejal señor Olivares manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

❖ Solicita mejoramiento del camino del Callejón Las Compuertas de  Maule Sur, en una extensión de 
no  más de 200 metros, ya que residen muchos adultos mayores ahí, además de necesitar 
luminarias,  que ya están comprometidas y entiende que con la llegada de los materiales se podrá 
concretar.  

❖ Comenta que se reunió con el Comité de Adelanto Pablo Neruda, quienes tienen problemas de 
regularización de la sede social, colaborará con ellos en cuanto a lo administrativo para que en un 
futuro se pueda postular algún proyecto y puedan tener su sede social, pero solicita al Municipio 
poder adecuar esa sede y que tenga instalación eléctrica para que puedan reunirse.  

❖ Solicita el mejoramiento del camino del sector la U de San Dionisio que debe tener alrededor de 
300 metros, el cual está en pésimas condiciones y sus residentes la mayoría son adultos mayores, 
en el sector reside un vecino que se dializa todos los días.  

❖ Reitera la subvención para la Junta de Vecinos N° 3 de Colbún, para la construcción de su bodega.  
❖ Manifiesta que entregará un documento ya que estuvo revisando jurisprudencia de otros 

Municipios respecto a Ordenanzas de carga y descarga de vehículos, sobre todo en el sector 
urbano de la Comuna ya que se generan  bastantes problemas cuando llegan los camiones de 
bebidas por ejemplo, y cree que sería oportuno ordenarlo con una Ordenanza Municipal para 
poder descongestionar las arterias principales.  

 
El Concejal señor Olivares agradece la palabra. 

 
El señor Presidente cede la palabra a la Concejal señora Jeannette. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

❖ Consulta si es posible la construcción de  resaltos en el camino del sector  Santa Rosa.  
 
El señor Presidente informa que depende de la autorización de la Dirección de Vialidad, la construcción de 
resaltos en ese camino.  
 

❖ Insiste se realicen  las gestiones necesarias para instalar un resalto en ese sector, en virtud de las 
constantes carreras que realizan los automovilistas y que ocasionan daños a los animales y también  
provocar en algún momento un accidente a personas que transitan por ese camino.  

❖ Consulta por el asfalto del camino  Callejón Oscuro ya que sabía que están inserto dentro del 
proyecto de asfalto de 5 caminos.  

 
El señor Presidente informa  que el proyecto está  terminado, a la espera de las ultimas observaciones por 
parte del Gobierno Regional y de acuerdo a lo conversado con el SECPLA debería estar RS en 
aproximadamente 2 meses, luego se deben conseguir los recursos.  
 
La Concejal señora Jeannette agradece la palabra.  
 
El Concejal señor Dedes consulta cuando se entregaran las subvenciones a los Clubes Deportivos. 
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El señor Presidente informa  que dentro de la próxima semana se realizarán varias actividades, indica al 
Concejal señor Carter que el día 16 de agosto a las 15:00 horas se hará la entrega de gift card en el salón 
municipal a una cantidad determina de  alumnos, en  forma simbólica, y las demás se entregaran en los 
Establecimientos,  por una cuestión de traslado de los niños.   
 
El señor Presidente señala   al Concejal señor Hernández y señor Carter y no quiere que  lo tomen a mal, 
pero quiere decirles que expresarse mal y enlodar a personas y a la comunas es fácil, están en su derecho; 
refiere que en el primer semestre del año en curso, existen más o menos 150 solicitudes de presentaciones 
a  Contraloría e incluyendo Transparencia,  lo que requiere el trabajo de los funcionarios y de los pocos 
directores que tiene el Municipio, y tanto Contraloría como el Consejo para Transparencia dan  plazos, lo 
que significa pérdida de bastante tiempo  de los funcionarios, sabe que están dentro de su derecho como 
Concejales,  pero quiere abogar a la buena voluntad y que sean solidarios. 
 
Señala que el día 8 de agosto del año en curso, se hicieron 3 presentaciones en Contraloría, 2 
corresponden al Concejal señor Hernández y la tercera que es de forma anónima pero que adjunta las 
mismas fotos que una del señor Hernández; presentaciones en las que están menoscabando a la Concejal 
señora Jeannette por su participación en las distintas actividades y porque está acompañándolo en 
terreno, indica que él puede tolerar todo lo que le digan o hagan pero cuando  tratan de perseguir,  por el 
trabajo que realiza la Concejal señora Jeannette, no está  de acuerdo, porque ella como los demás señores 
Concejales pueden estar en todos lados, así como algunos señores Concejales han aparecido en algunas 
actividades, refiere que habitualmente debería invitarlos pero es persona igual que todos y le duele la 
persecución o por la desconfianza que tienen algunos señores Concejales ante la labor del Municipio, 
comenta que está cansado de responder 150 presentaciones, de las cuales  más de 30 son realizadas por el 
Concejal señor Hernández y señor Carter.  
 
Manifiesta que los equipos municipales se han tenido que desconectar y no les permite seguir avanzando 
como se quiere por la Comuna, los funcionarios están cansados de responder a Contraloría y al Consejo 
para la Transparencia; por tanto, solicita a los señores Concejales, que por favor, que cada vez que realizan 
una presentación hay un funcionario que tendrá que responder y existen funcionarios de carrera que 
jamás cometerán un error y tienen su confianza. Los invita a trabajar, ajeno a que cometan errores y 
piensen distinto, nunca hará algo que perjudique a los funcionarios o que los comprometa, su propósito es 
trabajar por la Comunidad.  
 
El Concejal señor Carter invita al señor Presidente a incluir a todos los señores Concejales por igual y no 
excluirlos porque si trabajaran en equipo, seria todo muy diferente. 
 
El señor Presidente pone término a la sesión siendo las 10:00 horas. 

 
 
 
 
 
 

LUIS PINTO TRONCOSO 
 Secretario Municipal 
          Secretario 


